





**El teatro les hace bien, dicen**

# **Internas del Manzano hicieron su numerito**

**"La remolienda" fue montada ayer por 11 reclusas, luego de un periodo intenso de ensayos y trabajo bajo la mirada de Cecilia Zapata.**

**L**a emoción y el nerviosismo del escenario rápidamente contagió a la platea que ayer se reunió en el Centro Penitenciario El Manzano, con ocasión del estreno de la obra "La remolienda". La gracia es que el montaje no lo hizo cualquier compañía, sino que una muy especial formada por reclusas de la sección femenina del mismo centro (SUM).

Bajo la dirección de Cecilia Zapata, el taller de teatro nació por iniciativa de la directora, idea que fue bien acogida por las autoridades hace ya tres años. Así se fue gestando la compañía "La otra mirada", actualmente formada por 11 internas, todas las cuales están a cargo de la también cabeza del Tíreb.

"La remolienda" de Ale-

jandro Sieveking fue la pieza seleccionada este año por las reclusas, empresa que las motivó durante estos meses, tiempo en el cual no faltaron los ensayos y una que otra presentación. "El proyecto lleva bastante tiempo, ya que Gendarmería me ha apoyado con espacio y horarios de trabajo con las internas", explica Zapata, agregando que las actrices ensayan tres horas, una vez a la semana, los días miércoles. "Claro que cuando hacemos presentaciones los ensayos aumentan con el mismo entusiasmo", apuntó.

La sostenedora del proyecto explicó que una de las cosas más positivas es que "el teatro les ha permitido mejorar su calidad de vida y ser reconocidas por sus pares, hecho que las llena de orgullo y las

pone dichosas. Es increíble la buena recepción, los aplausos de los internos o las cartas de felicitaciones".

• ¿Y para usted cómo ha resultado esta experiencia?

"Ha sido un trabajo maravilloso, porque me encanta el área social. No puedo dejar de mencionar a Jonathan Acuña, quien me apoya con la ambientación. Lo más importante, creo, es que las autoridades te creen y apoyan, lo que personalmente me satisface como artista".

Cecilia Zapata agregó que piensa seguir embarcada en la idea, con o sin apoyo, especialmente, porque "mis alumnas-internas desean acercarse mucho más a la sociedad. Si cometieron un error quieren demostrar que son capaces de reintegrarse".



# **Internas del Manzano hicieron su numerito. [artículo]**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2003

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Internas del Manzano hicieron su numerito. [artículo]. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)